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Casa “Chiara Aquini”
Via Vittorio Veneto, 136
33010 Reana del Rojale (UD)
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Insieme??? si Puo’

…Una lettura lunga quasi 20 anni
di Mario Scorset

“Un primo ricordo è legato a quando lavoravo "Al Me-
lograno", nel 1985. Ogni anno andavo in pellegrinag-
gio con la Parrocchia di Zompitta (dove abitavo) a Ca-
stelmonte. Si partiva con il pullman da Zompitta � no 

a Cividale, a Carraria. Si scendeva 
e…su a piedi � no a Castelmonte. 
Caterina suggerisce che sono circa 
8 km di camminata infatti stavamo 
a piedi circa 2 ore, tutte in salita! 
Durante il percorso dovevo por-
tare l’altoparlante perché si face-
vano preghiere e canti assieme 

Le grotte di 
Villanova
di Luigi Cericco

La mamma e io siamo andati in 
un paese che si chiama Villanova 
a vedere le grotte.
Io, insieme ad alcuni compagni e 
dei signori avevamo il casco, ma 
purtroppo il mio casco aveva la 
luce rotta. 
Dopo siamo scesi nella grotta e 
abbiamo sento rumore della ac-
qua fatto da alcuni signori con de-
gli strumenti. Abbiamo visto una 
parete con ra�  gurato un orso 
antico poi siamo andati più sotto 
e abbiamo visto dei segni che rap-
presentavano delle persone che 
suonavano degli strumenti musi-
cali. Poi siamo ritornati all'aperto. 
All'uscita c’era un giornalista 
con una telecamera della Rai (tre 
n.d.r.). Mi hanno anche intervista-
to e il servizio è � nito sul telegior-
nale di Raitre quando parlavano 
delle grotte. Quindi siamo anda-
ti al ristorante che si chiama "Ai 
Templari".
Una signora e una ragazza ci han-
no regalato un maglia e una spil-
la. 
Dopo siamo ritorna giù "alle Cam-
panele" vicino a Nimis alla "festa 
dello sport", una festa piena di 
giochi.
Conclusa, siamo tornati a casa.

Questo giornalino è di

Tanti Auguri a Cindy e Chiara

al Vescovo. Dopo circa 2 ore di cammino si arrivava al Santuario. Appena arrivati, c’era la Messa, che la concelebrava 
anche il nostro Vescovo, partito con noi. Era un pellegrinaggio quindi non avevamo molte soste e, se scappava la pipì…
il primo albero era nostro! Scesi al parcheggio potevamo � nalmente bere qualcosa al bar: un cappuccino, dell’acqua o 
altro… Avevo 20 anni ed ho proprio un bel ricordo di questa esperienza che…si ripeteva ogni anno!
Un altro ricordo dei miei 20 anni è legato al mio primo lavoro…prendevo la bici da Zompitta � no a Rizzolo dove c’era-
no le serre del Melograno. E’ stata una proposta di lavoro che mi ha fatto Anna Zilli ed io ho accettato con entusiasmo! 
Arrivato sono stato accolto da un signore di Padova, Giovanni, proprietario dei capannoni. 4 serre c’erano già, io ho 
aiutato a costruirne altre 4! Si coltivavano Azalee, Geranei, Crisantemi, Rododendri e Stelle di Natale. Io mi occupavo 
sia dei � ori che della vendita. Nel primo caso bagnavo le piante, pulivo dalle foglie le serre, facevo scendere a pioggia 
il concime liquido e utilizzavo le canne del bambù per raddrizzare le piante. In seguito abbiamo anche coltivato Cicla-
mini, Viole del pensiero e alberi da frutto come meli, ciliegi, cachi e alberi dell’albicocca. Nel 1987 circa mi sono spo-
stato a lavorare in una collina a circa 20 minuti in bici dal Melograno: ogni mattina raggiungevo Rizzolo. 
In Struttura mi consegnavano il programma della settimana, mi aspettava mio cugino Elia ed insieme andavamo a la-
vorare in collina. Vicino alla collina avevamo anche una risorgiva di acqua dove potevamo bere. Una signora che vive-
va lì vicino ci preparava il pranzo: una pasta, qualche panino.”
Dal 1987 al 1999 ho quindi lavorato al Melograno Nel 1999 ho ricevuto una chiamata da Paolo Fracasso "vieni a Rea-
nuzza a lavorare che ci sono un sacco di cose da fare" mi ha detto. Io ci ho pensato un po' di mesi quindi mi sono deci-
so ad andare a vedere il posto, mi è piaciuto ma soprattutto era situato molto più vicino a dove stavo allora, ho quindi 
deciso di lasciare il Melograno per trasferirmi all'Insieme si Può. Esattamente il 4 maggio 2000 ho iniziato a lavorare 
qui.
Inizialmente c'era poco lavoro anche perché c'erano i preparativi per l'ampliamento della struttura. Infatti nel 2002 
ci siamo dovuti trasferire nell'asilo di Reana per circa 1 anno e mezzo in attesa che � nissero i lavori in struttura. Una 
volta conclusi abbiamo nuovamente traslocato nella nostra nuova casa. Abbiamo dovuto comprare nuovi mobili per-
ché avevamo una struttura più grande:

• la cucina nuova; 
• il bagno degli uomini nuovo;
• la scarpiera e lavanderia;
• nuova sala da pranzo;
• la dispensa nuova;
• lo sgabuzzino di Giannina.

In questo periodo sono arrivati Maurizio, Alessio come tirocinante che si sono aggiunti a noi che eravamo già qui con 
Monica, Giulio M., Emanuela M, Michela e Dolores. Nel 2003 è avvenuto un primo grande cambiamento: il coordinato-
re Paolo lascia il posto ad Aurelio. 
Entrano in struttura Teresa, Savina, Gianfranco e via via, negli anni successivi tutti gli altri.
Nel 2004 altro avvenimento importante, la nascita del Gruppo Appartamento composto da Teresa, Savina e Federica 
(oltre a Gianfranco  che poi è andato via).
Ho conosciuto Giulio Alto che poi è diventato operatore del C.S.R.E., e Milena "la cuoca" che ci preparava ottimi pranzi.
Quell'anno abbiamo fatto le ferie in Spagna. Eravamo io, Maurizio, Aurelio, Emanuela M., Michela, Dolores e Antonio. 
Lì, ho conosciuto Laura che oggi lavora con noi al G.A.

Nel 2005 è arrivato il caro Colautti Rudi, insieme a Chiara e Andrea.
Nel 2010 Giulio Alto si è spostato da sopra a sotto, quindi è diventato operatore del centro diurno. In-
sieme a lui è scesa Anna.
Un altro avvenimento che voglio ricordare è il cambio di testimone come coordinatore tra Aurelio e 
Alessio. Abbiamo inoltre completato il parco ("Marisa Troiano") che oggi usiamo per fare delle cammi-
nate o giocare a pallone.
Per concludere posso dire che in tutti questi anni sono cambiate persone, attività, luoghi, ma la voglia 
di venire qua a Reanuzza è ancora alta."

Mario
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Si comunica che:
• Il giorno lunedì 18 giugno 

p.v. le attività del C.S.R.E. 
termineranno alle ore 14.00 
per la verifica dell'Equipe 
Educativa;

• chi desidera usufruire 
dello sportello di supporto 
condotto dal dott. Foti 
è pregato di contattare 
la struttura per fissare 
l’appuntamento; 

• Anche quest'anno è possibile 
devolvere il proprio 
5 per 1000 alla nostra 
Associazione. Si chiede di 
promuovere l'iniziativa ai 
propri conoscenti. Grazie!

Restando a disposizione per 
eventuali chiarimenti, porgo 
cordiali saluti.

L’ANGOLO 
DELLA COMUNICAZIONE 
di Alessio Cantarutti - 
Coordinatore Responsabile -

1Glutine 2Crostacei 3.Uova 4.Pesce 5.Arachidi 6.Soia 7.Latticini 8.Frutta a 
guscio

9.Sedano 10.Senape 11.Sesamo 12.Solfi ti 13.Lupini 14.Molluschi

Associazione INSIEME SI PUO' - Onlus 
c/o Casa "Chiara Aquini" - via Vittorio Veneto, 136 - 33010 Reana del Rojale (UD)

T/F 0432 857786 - E isp@associazioneinsiemesipuo.it - W www.associazioneinsiemesipuo.it

Se anche quest’anno vorrai accordarci la Tua fiducia,
sapremo mettere a frutto il tuo aiuto in modo trasparente e concreto.

Nella Tua dichiarazione dei redditi, indica il codice fiscale della nostra Associazione!

94019500308

PROGRAMMA E MENU’ DELLA PROSSIMA SETTIMANA

Giorno Attività
Mattina

Pranzo Attività
Pomeriggio Merenda

Primo Secondo

LUNEDÌ
18/6

Attività Tacos 
di carne Insalata

CHIUSURA
ANTICIPATA

/

/ / /
Tutti Tutti /

MARTEDÌ
19/6

Attività Insalata 
di patate

Zucchine 
in padella Attività Fragole con 

panna

7 / 7

Fede Fede Fede

MERCOLEDÌ
20/6

Attività Spaghetti con 
vongole e cozze

Bastoncini di pe-
sce con insalata 

e pomodori
Attività Ciliegie

1,14 1,2,3,4,14 /

Marco Marco Marco

GIOVEDÌ
21/6

Attività Riso alla greca Carote e cetrioli Attività Succo e biscotti

4,7 / 1,3,7

Silvia Silvia Silvia

VENERDÌ
22/6

Attività Bavette al pesto Spiedini di carne e 
spinaci

Oggi propongo
Io

Compleanno 
Maurizio

1,7,8 / 1,3,7,8

Emanuela M. Emanuela M. Maurizio

Un'Italia...Mondiale & altre notizie
di Luca Catalano

Che spettacolo ragazze! Grande festa dopo quasi 20 anni.
Grazie alla vittoria per 3 a 0 sul Portogallo si è regalata la quali� cazione ai mondiali in Fran-
cia nel 2019 che mancava dal 1999. 
In gol Girelli, Salvai e Bonansea. Il coach Bertolini: “E’ per tutto il movimento”.
Questi i risultati delle azzurre nel massimo torneo per nazioni.

• 1991 quarti di � nale
• 1995 non quali� cata
• 1999 eliminata al primo turno
• 2003 non quali� cata
• 2007 non quali� cata
• 2011 non quali� cata
• 2015 non quali� cata

L’8 dicembre ci sarà il sorteggio della fase � nale a Parigi.

Il papavero Comune...
di Maurizio Inguscio

Il papavero comune è una pianta erbacea annuale apparte-
nente alla famiglia Papaveraceae.
La specie, largamente di® usa in Italia, cresce normalmente 
in campi e sui bordi di strade e ferrovie da alcuni conside-
rata una pianta infestante. Petali e semi possiedono leggere 
proprietà sedative: il papavero comune è parente stretto del 
papavero da oppio, da cui si estrae la mor� na.
Il papavero e una pianta erbacea che può raggiungere 90 cm 
di altezza. I boccioli appaiono di color verde, penduli e a for-
ma di oliva. Il � ore invece è di colore rosso intenso.

USO

Il rosolaccio contiene degli alcaloidi, dei quali il principale è 
la rhoedina, dalle proprietà blandamente sedative, infatti un 
infuso ottenuto con 4 o 5 petali per tazza veniva tradizional-
mente somministrato ai bambini prima di coricarsi in ma-
niera da indurre loro un sonno migliore. È importante no-

tare che gli alcaloidi presenti sono blandamente tossici, per 
questo motivo è sconsigliata l'assunzione abituale di estratti 
ed infusi ottenuti da questa pianta, in particolare a bambini 

ed anziani.

Domenica scorsa si è corso il gran premio di formula 1 
del Canada 

Così al traguardo: 
1. Vettel,
2. Bottas,
3. Verstappen. 

Classi� ca Generale 
1. Vettel   121 
2. Hamilton   120 
3. Bottas   86




